

## Cathédrale Sainte-Geneviève

Messes dominicales  
samedi 18h15  
dimanche 9h (sauf vacances scolaires),  
11h et 18h30  
Messes de semaine  
lundi, mercredi et vendredi 19h  
mardi et samedi 8h45  
jeudi 12h30  
Laudes  
mardi, samedi 8h30  
Adoration  
mardi 9h15 à 10h, vendredi 19h30 à 20h  
Chapelet  
lundi 18h30

## Saint-Jean-Marie-Vianney

Messes  
dimanche 10h  
(9h30 en vacances scolaires)  
mercredi 9h  
précédée des laudes à 8h45  
Accueil dimanche 11h-12h

## Permanence des prêtres au presbytère

mardi 17h-19h, Père Ambroise Riché  
vendredi 17h-19h, Père Philippe Blin  
*Pendant les vacances scolaires,  
uniquement le vendredi*

## Secrétariat

28 rue de l'Église – 92000 Nanterre  
01 47 21 15 49  
accueil@cathedralenanterre.fr

lundi au vendredi,  
8h30-12h30 et 13h30-16h  
Samedi 9h30-12h

Tirage : 500 exemplaires  
ISSN 2780-3414

Prochaine parution le 2 février.  
Articles à envoyer avant le 24 janvier à  
accueil@cathedralenanterre.fr

## Pèlerins d'Espérance : préparez vos sacs !

Alors que l'année jubilaire vient de s'ouvrir il nous faut comme de bons pèlerins décider de partir. Le choix est premier. C'est lui qui nous met en route. Ce qui nous fait choisir, c'est le désir de répondre à un appel vers le meilleur. Chaque jubilé est une occasion de nous renouveler dans la grâce de notre baptême qui nous a fait devenir enfant de Dieu mais qui nous rend responsable d'en être digne.

Alors quoi prendre dans notre sac ? Pour ne pas s'alourdir il nous faut aller vers l'essentiel. Deux éléments vont nous guider : la grâce du pardon d'abord. Tout au long de ces mois vous trouverez dans le « à demain » des enseignements pour nous faire goûter à la joie du pardon et nous aider à sortir de nos peurs.

Puis il y a cette transformation dans nos vies que permet l'Espérance grâce à la gratitude. Notre monde, nos vies par moment peuvent sembler bien sombres. On pourrait avoir envie de se dire à quoi bon ! Rentrer dans un chemin de gratitude c'est transformer tout cela.

Alors ne passons pas à côté à partir du 10 mars ; pendant ce carême nous vivrons ce parcours en communauté. Il nous faut choisir de nous obliger à annuler tous nos rendez-vous ou activités les 5 lundis soir à partir du 10 mars à partir de 20h30. Ne cherchons pas ailleurs ce que nous ferons durant ce carême et que nous mettons souvent du temps à discerner. Tout est là.

Vivons cela avec tous nos frères et sœurs. Ne passons pas à côté de l'essentiel. Que cette année porte du fruit en abondance !

Père Philippe Blin

## Jubilé 2025 : « Pèlerins de l'Espérance »

### Du lundi 30 décembre 2024 au lundi 22 décembre 2025



Possibilité de vivre la démarche jubilaire à la cathédrale tous les lundis. 18h30 : chapelet ; 19h : messe ; 19h30 : adoration et confessions ; 20h20 : conclusion de la démarche jubilaire ; 20h30 : fin.

## Neuvaine de sainte Geneviève du 3 au 11 janvier

Les samedis, après la messe de 18h15 ; le dimanche, après la messe de 18h30. Tous les jours de la semaine : 19h messe, vêpres, neuvaine et procession à la chapelle souterraine.



*Les Pères Philippe Blin, Ambroise Riché et Barthélemy Port,  
avec Xavier Rousseau, Nadia Eustache, Marie-Line Trian,  
Mohrenn Tanguy Sarian, Charles-Kenny Domine, Deo-Gracias Semassa  
vous présentent tous leurs vœux pour cette nouvelle année 2025, pour qu'en  
pèlerins d'Espérance nous cheminions à la suite du Christ en ce grand Jubilé.*



---

**Messe missionnaire animée par les jeunes à St J-M. Vianney dimanches 12 et 26 janvier, 10h**  
**Messe des jeunes à la cathédrale dimanche 19 janvier, 18h30**

---

**Fête de la paroisse St Jean-Marie Vianney**

**Dimanche 12 janvier**



**ENTRÉE**

Après la messe de 10h, apéro offert par la paroisse, Assemblée paroissiale où chacun peut s'exprimer librement, suivie du déjeuner.

**PLAT PRINCIPAL & DESSERT**

Partagés dans la Joie ; nous mettons en commun ce que chacun apporte. La paroisse offre le pain.

---

**AFTER THEO L'afterwork des étudiants et jeunes pros (18/30 ans) 17 janvier**

20h à 22h, 74 rue Volant. Contact : [aftertheo92@gmail.com](mailto:aftertheo92@gmail.com). **Programme : 20h Accueil Moment gourmand** (buffet dinatoire à partager), **Partage fraternel, Reçois !** Avec le Père Ambroise, **22h Allons en prière.**

**Rencontres à venir** : 7 février, 14 mars, 4 avril, 16 mai, 6 juin.

---

**Recherche de choristes et instrumentistes**

La chorale africaine de la paroisse Sainte-Geneviève & Saint-Maurice souhaite agrandir ses rangs ! Nous cherchons des voix et des instrumentistes pour enrichir nos animations musicales. Que vous soyez passionné(e) de chant ou de musique, rejoignez-nous ! Toutes origines bienvenues – venez partager la richesse de votre culture dans un esprit de convivialité et de communion.

Répétitions : Un vendredi soir sur deux, puis chaque vendredi quatre semaines avant l'animation d'une messe (4 prévues sur l'année 2024-2025).

Pour plus d'infos, contactez-nous : [choraleafricainenanterre@gmail.com](mailto:choraleafricainenanterre@gmail.com)

ou via le code QR suivant (formulaire Google de moins de 2 min à compléter).



**Sacrement des Malades, sacrement de VIE**

**Dimanche 9 février**

La paroisse Sainte Geneviève proposera aux personnes qui le désirent de recevoir le sacrement des malades au cours de la messe de 11 heures à la cathédrale pour les paroissiens de Saint-Jean-Marie-Vianney et de la cathédrale. Ce sacrement est proposé par l'Eglise à toute personne qui est éprouvée au niveau de sa santé, confrontée aux souffrances de la vie, quel que soit son âge, qui vit un temps de crise ou une situation grave qui la fragilise pour lui apporter soutien et réconfort.

Si vous souhaitez le recevoir, vous pouvez venir rencontrer le Père Philippe BLIN lors de sa permanence tous les vendredis entre 17h et 19h, ou contacter Agnès Guestault (06 66 24 20 68 en soirée) avant le 16 janvier.

Une rencontre vous sera proposée dimanche 19 janvier, de 14h à 16h, à la crypte, pour découvrir ce sacrement et se préparer spirituellement à le vivre. L'équipe du Service Evangélique aux Malades

---

**Belle histoire vraie de Noël**

C'est l'histoire de Denise qui a vécu 40 ans à Nanterre il y a bien longtemps, décédée à 99 ans mi-décembre, sans descendants, avec de la famille éloignée à l'étranger ne pouvant se déplacer. Denise est inconnue des paroissiens actuels et ses obsèques sont prévues le 24 décembre à 14h30. Dans la solitude ? NON ! L'équipe d'accueil des familles en deuil a fait une petite annonce aux messes des 21 et 22 décembre, proposant d'offrir un cadeau de Noël à Denise en l'accompagnant pour sa bénédiction d'obsèques. Proposition bien audacieuse pour un cadeau si peu commun ... Quelle joie et quelle émotion de voir 1, puis 3, puis 10, puis 30, puis finalement 42 personnes s'assembler progressivement pour prier ensemble autour de Denise. La cérémonie était sobre et d'une grande profondeur, portée par un élan d'Espérance fraternelle formidable. Les uns et les autres, entraînés par Denise (bien malgré elle), avaient presque précédé l'ouverture de l'année sainte « Pèlerins d'Espérance » prévue le soir même au Vatican. Aux messes de la nuit, les participants à cette cérémonie d'obsèques se sont retrouvés en petits groupes, encore émus et particulièrement heureux d'avoir contribué, dans la discrétion et la simplicité, à un monde meilleur en étant PELERINS D'ESPERANCE.

---

## L'aumônerie catholique de Nanterre collecte !

Étudiants catholiques de l'université de Nanterre, nous organisons des distributions alimentaires pour lutter contre la précarité étudiante. Ces distributions se déroulent à l'aumônerie de l'université, chaque semestre. Certains étudiants souffrent de l'éloignement avec leurs proches et du manque de ressources financières. Pour les aider, nous distribuons des denrées sèches (conserves, boîtes, sauces, gâteaux, etc.), ainsi que des produits d'hygiène. Un espace de discussion est également ouvert pour nos camarades. Ce projet a besoin de vous ! Nous aurons la chance d'organiser une collecte entre le 13 et le 26 janvier en partenariat avec la cathédrale de Nanterre. Des bacs seront à votre disposition à la paroisse pour y déposer ce que vous souhaitez offrir : denrées ou dons. Nous serons présents pour vous rencontrer et répondre à toutes vos questions sur ce projet et sur l'aumônerie de Nanterre. « Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir ! »

---

### Opération « Boîtes de Noël » 2024 : Suite...

Le Secours Catholique et l'association « Accueillons les migrants » avaient sollicité les paroissiens pour collecter des boîtes de Noël à destination des plus démunis. Cette collecte est un succès : nous avons récolté 145 boîtes. Des boîtes constituées cette année de friandises qui font plaisir à tout le monde. Une partie de ces boîtes a déjà été distribuée aux familles aidées par le secours catholique. Les autres sont destinées aux demandeurs d'asile : hébergés au centre d'accueil de la rue Rouget de l'Isle (hommes seuls) ; et au centre d'accueil de la rue de Buzenval (familles, en majorité femmes avec enfants). Les boîtes restantes seront distribuées lors du repas de Noël que nous organisons le 19 janvier pour ces mêmes personnes : un moment précieux de convivialité ! Encore merci à tous pour votre participation et nous vous souhaitons une bonne année.

Les équipes du Secours Catholique et de "Accueillons les migrants-Nanterre".

---

### Enseignement sur la confession pendant le temps du Jubilé

(n° 1)



« Ah, bon, la confession, ça existe toujours ? » ; « J'ai depuis longtemps arrêté de me confesser, et j'ai mes raisons » ; « Je me confesse régulièrement mais j'aimerais bien progresser dans ma pratique de ce sacrement. » Quelle que soit votre situation, ce parcours vous est destiné : pour découvrir, redécouvrir ou approfondir la pratique de la confession, vous êtes au bon endroit. Je n'ai jamais connu personne qui m'ait affirmé que le pardon était inutile ou néfaste dans sa vie. Je n'ai jamais connu personne pour me dire qu'il n'attendait pas d'être aimé sans condition. Je n'ai jamais connu personne qui m'ait dit qu'il préférerait rester dans la

tristesse et porter à jamais ses fardeaux plutôt que de trouver la joie en étant libéré. Je n'ai jamais rencontré personne qui se plaisait à demeurer dans l'incertitude voire l'erreur plutôt que d'y voir clair pour avancer. Chacun d'entre nous au fond aspire à rencontrer et goûter cet amour qui ne déçoit pas, appui solide pour sa vie, amour absolument fidèle qui m'ouvre à la confiance dans l'avenir, à la tendresse vis-à-vis de mon passé, à la paix pour mon présent. La rencontre d'un tel amour : telle est l'expérience que propose la confession. Par elle, j'apprends à me connaître humblement sous le regard de Dieu ; par elle surtout, je découvre le vrai visage de Dieu ; mieux, j'accède jusqu'à son cœur : un cœur ouvert, souffrant pour mon péché, celui du Christ, un cœur ouvert aimant, accueillant pour le pécheur : celui du Père miséricordieux. Ce parcours est une invitation à redécouvrir la richesse de la confession, mais surtout une aide pour réapprendre à vivre ce sacrement, une aide pratique pour mieux le préparer, mieux le recevoir et mieux lui permettre de porter tous ses fruits dans ma vie.

Moi-même comme prêtre, pécheur qui se confesse régulièrement, confesseur régulier, je progresse dans la pratique de la confession. Avec ce que j'en ai découvert, je n'ai pas suffisamment de mots pour vous témoigner de la beauté de ce sacrement, de ce qu'il est capable d'accomplir dans notre vie. Je peux simplement vous partager le fait qu'il est pour moi devenu un appui très solide, un rendez-vous vital pour apprendre à vivre libre et en vérité avec Dieu, en sa présence chaque jour. Il est un moyen extraordinaire de progression humaine et spirituelle. Alors, pas à pas, au rythme de ces enseignements, laissez-vous conduire à la confession, à une pratique renouvelée de la confession, pour redécouvrir la joie de vivre dans Son amour.

Père Ambroise RICHE

*A suivre*

## Agenda du mois

Me 8 janvier	14h30	Rue Volant	Mouvement Chrétien des Retraités MCR
Me 8 janvier	20h-22h30	Salle du Puits	Rencontre groupe Centre catéchumènes et accompagnateurs
Je 9 janvier	13h	Salle du Puits	Repas partagé
Je 9 janvier	14h30	Salle du Puits	Rencontre de l'équipe du Rosaire
Di 12 janvier	10h-15h	SJMV	Fête paroissiale : Messe missionnaire animée par les jeunes suivie de l'Assemblée de Communauté et repas festif partagé
Ve 17 janvier	20h-22h	Aumônerie	Rencontre du groupe After Théo (18-30 ans)
Sa 18 janvier	9h30-10h30	Salle du Puits	Réunion des catéchistes
Sa 18 janvier	10h-12h	Salle du Puits	Rencontre du groupe « Aidons les aidants »
Sa 18 janvier	15h	Cathédrale	Messe festive en l'honneur de saint Maur
Di 19 janvier	12h-15h	Rue Volant	Repas pour les migrants
Di 19 janvier	14h-16h	Crypte	Réunion préparation Sacrement des malades pour les inscrits
Di 19 janvier	15h	Cathédrale	Visite guidée de la cathédrale
Di 19 janvier	18h30	Cathédrale	Messe des jeunes avec le groupe musical
Lu 20 janvier	20h45	Salle du Puits	Réunion retour de la Semaine de Prière Accompagnée
Ma 21 janvier	20h-22h30	Rue Volant	Rencontre des responsables des groupes et services
Sa 25 janvier	9h30-14h	Presbytère	Réunion de l'EAP
Sa 25 janvier	14h	Salle du Puits	Préparation confirmation / première communion des adultes
Sa 25 janvier	16h	Rue Volant	Eveil à la Foi
Sa 25 janvier	17h15	Presbytère	Réunion du groupe Marthe et Marie
Di 26 janvier	10h	SJMV	Messe missionnaire animée par les jeunes
Di 26 janvier	16h	Crypte	Concert de l'école de musique Enchantons
Ma 28 janvier	20h30	Presbytère	Conseil Economique
Me 29 janvier	19h35	Crypte	Groupe de prière à saint Michel Archange
Je 30 janvier	Journée	Cathédrale	Concours pour le poste d'organiste



### Les petits-déjeuners solidaires de l'Ordre de Malte

Les petits-déjeuners solidaires, sur le parvis de la cathédrale, ont lieu jusqu'à fin avril 2025. Des bénévoles sont toujours les bienvenus. Nous vous proposons aussi de participer à cette démarche en nous apportant (au choix) du café, du thé, des soupes lyophilisées, des chaussettes, des gants, des écharpes,...

Si vous êtes intéressé, n'hésitez pas à contacter Tugdual de Latour / 06 70 86 05 63.

### Aidons les aidants : Osons prendre ce temps pour partager entre aidants !

Beaucoup de personnes dans notre paroisse sont aidants familiaux... Et certains n'en sont même pas conscients. Des accompagnements sociaux et matériels existent : nous ne nous y substituerons pas. Nous vous proposons un moment d'accueil : pour vous-mêmes, au sein d'un groupe de personnes qui partagent les mêmes difficultés que vous. Nous méditons autour d'un texte de la Bible qui illustre un thème de réflexion. Et ceci dans l'écoute mutuelle bienveillante et la confidentialité. N'hésitez pas à rejoindre ce groupe d'Aidants Familiaux.

Nous vous accueillerons samedi 18 janvier, à 10h, salle du Puits (30 rue de l'église).

Père Blin, Marie-Odile et Isabelle.

### Nos peines en novembre

Jean-Marcel VIVIANI, Annick HIBOUX, Pierre MOUTON, Ginette RAYMOND, Gilles GABORY, Raymonde ALBOUY, Odette LEROY, Jeannine MAZINC, Denise MOREAU, Marie-Louise COUSIN ont reçu des funérailles chrétiennes à la cathédrale.

Merci et à Dieu au Père Marc Ketterer, vicaire sur nos paroisses de 2000 à 2003.

### Nos joies en novembre

Paul DUPONT de DINECHIN, Emile BRALLION-CORBON, Oana CANGO, Camilya DUCOING vivent du sacrement du baptême.

Martinolga NKEOUA et Princesse MASSAMBA MABOUNGOU vivent du sacrement du mariage.

---

**Membres de l'EAP**

Nadia EUSTACHE, Marie-Line TIAN, Nolwenn TANGUY SARIAN, Charles-Henry DOMINE, Deo-Gracias SEMASSA, Xavier ROUSSEAU, Père Ambroise RICÉ, Père Philippe BLIN.